
          
 

Protokoll über die 75. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

Datum:   14.09.2021 

 

Ort: Ortsteilzentrum, Ehrenberger Straße 5a, 04178 Leipzig 

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:30Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Herr Roger Stolze, Ortsvorsteher 

 

Anwesenheit OR: Cornelia Kluth, Kerstin Käßner, Roger Stolze, Andreas Knoche,  

 

Gäste: 3 Person 

 

 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 

Begrüßung aller Anwesenden: 

 

Roger Stolze eröffnet die 75. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf und 

begrüßt alle anwesenden Bürger und Bürgerinnen sowie die anwesenden Ortschaftsräte. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde ordnungsgemäß mit der Tagesordnung am 07.09.2021 

zugesandt. 

 

Anwesend:   4 OR- Mitglieder 

 nicht anwesend: 2 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

 Aufgrund der anwesenden 4 Ortschaftsräte ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf

 beschlussfähig. 

 

Gemäß § 39 (2) der SächsGemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist. 

 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Zur bestehenden Tagesordnung gibt es keinen Änderungsantrag. 

 

Abstimmung zur Tagesordnung: 

       Votum: 4/0/0 (J/N/E) 
 

TOP 4 Protokollkontrolle 74. Sitzung vom 13.07.2021 

 

Das Protokoll der 74. Sitzung liegt unterzeichnet vor und ist online auf der OR-

Seite einsehbar. 

Das Original ist im Büro für Ratsangelegenheiten hinterlegt. 

 

 

 

 

 



 

 

 

TOP 5 Raumordnungsverfahren Kiessandtagebau Rückmarsdorf 

  

OR- Mitglied Frau Cornelia Kluth berichtet aus Sicht der Bürgerinitiative 

„Rückmarsdorf“ Mit uns ist kein Kies zu machen! sehr ausführlich über die 

Historie als auch den gegenwärtigen Stand der Maßnahmen zum Kiesabbau in 

Rückmarsdorf. (ersichtlich auf Homepage der BI und des Ortschaftsrates) 

 

Sie teilte mit, dass die BI weiterhin für die Einhaltung der 300m Abstand zu den 

Grundstücken kämpfen wird. Für das Einhalten der Distanz gibt es allerdings 

keine Garantie. Aufgrund der Wertverluste der Grundstücke, sowie der Lärm- und 

Staubbelastungen durch den Tagebau wird die BI gegen den Beschluss der 

Landesdirektion zur Änderung des Zielabweichungsverfahrens klagen. 

Die Kosten eines solchen Verfahrens werden auf 6 -7 TEuro geschätzt. Dazu 

werden weitere Spenden von Bürgen erbeten. 

 

Zum gegenwärtigen Stand des Verfahrens beim Sächsischen Oberbergamt wird 

der Ortschaftsrat eine offizielle Anfrage stellen. 

 

 

TOP 6 Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles 

 

 

Ortsvorsteher Roger Stolze erläutert kurz den Stand der Prioritätenliste des 

Ortschaftsrates zu den einzelnen Maßnahmen. 

 

Cornelia Kluth: 

Anfrage einer Bürgerin, welche sich über den Fluglärm der 

Rettungshubschrauber des ADAC bei ihr beschwert hat. 

Der Ortsvorsteher wird eine entsprechende Anfrage stellen. 

 

  

TOP 7 Organisatorisches 

 

Nächste OR- Sitzung findet am 19.10.2021 um 19:00 Uhr als 

Präsenzveranstaltung statt. 

Anfragen von Bürgern an den Ortsvorsteher bis 19.10.2021, 18:30 Uhr. 

 

 

 

 

Roger Stolze     Andreas Knoche 

Ortsvorsteher     Mitglied des Ortschaftsrates 

 

 

 

 

 

Hardi Tennhardt 

Protokoll 


